El Comité de Empresa convoca tres días de huelga en la Residencia de Abeletxe

El 24 de febrero se convoca, además, una manifestación para denunciar «que se prioriza el negocio por encima de las personas»

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Comité de Empresa junto con las trabajadoras de la Residencia Abeletxe convocan tres días de huelga para el 24 de febrero, 10 y 24 de marzo. A su vez, convocan una manifestación que partirá desde la Residencia y recorrerá las calles de Ermua, a partir de las 18.30 horas, el jueves 24 de febrero, con el lema 'En Abeletxe ni les cuidan, ni nos cuidan'.

Las trabajadoras y sindicatos del Comité de Empresa (ELA, LAB, CCOO y UGT) ofrecieron ayer una rueda de prensa frente al edificio de la residencia para informar sobre esta decisión tomada «tras meses de negociaciones» para denunciar «el chantaje de Vitalitas y el despido de un compañero el pasado 26 de enero».

Las trabajadoras de este centro público-privado, gestionado por la empresa Vitalitas y responsabilidad de la Diputación de Bizkaia, entienden que la firma que gestiona este servicio «sigue apostando por un modelo con graves carencias, que prioriza el negocio por encima de las personas y que, más allá de la propaganda, no tiene voluntad real de cambiarlo».

La plantilla afectada critica la negociación mantenida con la empresa, en la que apuntan que «Vitalitas no tiene ninguna voluntad de dar respuesta a aspec-



Las trabajadoras han denunciado su situación en una rueda de prensa. A.L.

tos tan vitales como que a las trabajadoras se les sustituya desde el primer día, tengan contratos a tiempo completo, mejora del empleo, así como mejoras tan básicas como la ratio, carteleras, criterios vacacionales y formación, adoptando decisiones unilaterales». Añaden que «aquellas trabajadoras que eran esenciales durante la pandemia, ahora son un problema para sus beneficios».

Este grupo de trabajadoras, que llevan concentrándose más de un año, cuando la situación sanitaria lo permite, denuncian que «en Abeletxe la plantilla viene sufriendo una precariedad extrema, unos niveles de estrés que ponen a la plantilla al límite. Las secuelas físicas y psicológicas de las cargas de trabajo están minando la salud de las trabajadoras y la de los residentes».

Falta de personal

En la actualidad, el centro cuenta con alrededor de un centenar de personas residentes y el mismo número de plantilla. No obstante, «en cada turno hay dos compañeras y media para atender a los 31 residentes de una planta». Según explican, el problema se agrava en el horario nocturno, ya que se encuentran «tres personas y una gobernanta, sin ni siquiera una enfermera, para atender a los aproximadamente 100 residentes».

De hecho, ayer explicaban que «la-ratio es tan insuficiente que es imposible que los residentes estén bien atendidos. Hay muchas bajas porque ya no se puede con este ritmo y tensión de trabajo».

Deficiencias sanitarias

También critican la «deficiencia» del área sanitaria de la residencia, en la que se encuentran un médico y dos enfermeras «que no atienden todos los días» y «por la noche no hay ni siquiera una enfermera» insisten.

Acusan a la Diputación foral de Bizkaia de seguir «con su propaganda institucional, pero la realidad, hoy en día, es que los despidos, la privatización de los servicios, la falta de personal y los contratos a tiempo parcial, entre otros, llevan a la falta de calidad asistencial y las excesivas cargas de trabajo que sufrimos las trabajadoras».

Explican que «cuando acabó lo más grave de la pandemia, en junio del año pasado, este empresa, como premio, realizó un 33% de reducción de plantilla y nos quedamos bajo mínimos. Ahora han vuelto a aumentar los residentes y la empresa se niega a aumentar los ratios y la plan-

Además, critican que estos problemas de precarización «son anteriores a la pandemia. Lo que la pandemia ha hecho es empeorar la situación. Hay gente con empleos parciales desde hace ya 10 años» denuncian.

Por último, recalcan que la atencion al residente es «pésima, ya que se están haciendo recortes en material y en alimentación».

Sonia G. Fuentes. ganadora del concurso local del cartel del 8 de Marzo en Ermua

A. LASUEN

ERMUA. La ermuarra Sonia García Fuentes y su trabajo titulado 'Que no nos vengan con el mismo cuento' han ganado el concurso del cartel del 8 de marzo en Ermua.

Esta licenciada en publicidad, con formación en diseño gráfico, recibirá el premio de 600 euros por su imagen de una caperucita morada que representa a una mujer que se crece ante la adversidad, que no tiene miedo y que rompe con los estereotipos al cambiar su rol en el cuento clásico. Es una «caperucita empoderada, más grande que el propio bosque y que aúlla con fuerza, rechazando el silencio y mostrando también la rabia y el dolor por las que no están», explica la autora.



TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS				
SOS DEIAK				112
DYA		943	464	622
HOSPITALES				
Hospital Mendaro		943	032	800
Ambulatorio de Eibar			032	
Ambulatorio de Eibar (Torrel			032	
Ambulatorio de Ermua	*****************	943	032	630
POLICÍA MUNICIPAL				
Eibar		943	708	424
Ermua			176	
ERTZAINTZA				
Eibar		042	531	700
EIDdf		943	22T	/00
BOMBEROS Toda la provinc	ia	1		112
TRANSPORTES				
Euskotren		902	543	210
Pesa Eibar		902	101	210
Bizkaibus		902	222	265
TAXIS				
Eibar 943 20	3 071 y	943	201	325
Ermua			170	
ANGINITARIUMITAC				
AYUNTAMIENTOS				

Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información

a la Ciùdadanía. Pegora) Ermua

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

COLISEO Merkatu Kalea, 2 No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

El callejón de las almas perdidas

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

COMUNICACIONES

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10*, 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

943 708 400

010 943 176 322

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, 6e 8.20 a 14.2 dad hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-FIRAR Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR Laborables: 15.30

Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

RII BAO-FIRAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA



Momento de la firma del convenio entre el Ayuntamiento y la Fundación Alzheimer. Fotos ander salegi

El Ayuntamiento de Deba y la Fundación Cita Alzheimer firman un convenio para dos años

El Consistorio aportará 15.000 euros anuales para financiar el desarrollo del convenio

ANDER SALEGI

DEBA. La semana pasada se firmó el convenio de colaboración entre el Ayuntamiento de Deba y la Fundación Cita Alzheimer para los años 2022 y 2023. Se llevarán a cabo en Deba el Programa de Estimulación Cognitiva Exercita y el proyecto Cita GO-ON de envejecimiento activo, que investiga cómo prevenir el deterioro cognitivo cuidando los hábitos y estilos cardiovasculares. La primera se celebró por primera vez en el municipio en 2020 y la segunda es nueva.

La Fundación Cita Alzheimer es una fundación privada sin ánimo de lucro que trabaja para conseguir un mundo sin alzheimer. Son un centro de investigación y terapias avanzadas que cuentan con un equipo multidisciplinar de profesionales para abordar la enfermedad desde la investigación, la asistencia, la formación y la sensibilización.

Aportan conocimiento y entusiasmo para dar respuestas y soluciones innovadoras, fiables y útiles, en el campo del deterioro cognitivo y el envejecimiento cerebral, a los ciudadanos, enfermos, familiares, profesionales y administraciones. Siempre con responsabilidad y ética. El ámbito de actuación en investigación se basa en: diagnóstico precoz y los biomarcadores. Las fases preclínicas y los factores de riesgo. El desarrollo de nuevas terapias avanzadas y la promoción del envejecimiento saludable. La auto-



El acuerdo de colaboración, de momento, es por dos años.

nomía de las personas mediante la prevención del deterioro cog-

ExerCita es un programa de intervención cognitiva para estimular todas las funciones mentales (la atención, la memoria, el lenguaje, la praxis, la gnosis y las funciones ejecutivas) en lápiz y papel. Está orientado a personas mayores de 60 años sanas o con deterioro cognitivo leve. Son libros de ejercicios, disponibles en distintos niveles de dificultad, habiendo dos tomos por nivel, todo ello para poder trabajar las distintas funciones ejecutivas. Cada libro se divide en distintas sesiones, cada sesión incorpora dos o tres ejercicios de diferente complejidad. Es recomendable realizar tres sesiones por semana, de manera que, al finalizar el tomo a los tres meses, se hayan trabajado todas las funciones cognitivas. Los contenidos se pueden elegir en euskera o en castellano.

El alcalde de Deba, Gilen Garcia Boyra, y el representante de la Fundación CITA Alzheimer, Iñaki Erguin Gurrutxaga, han firmado el convenio en el Ayuntamiento de Deba. En 2020, en plena pandemia, gracias a la colaboración entre el Ayuntamiento de Deba y la Fundación CITA-Alzheimer, se logró el despliegue de ExerCita, con el que Deba se convirtió en el primer municipio en desplegar un modelo integral de actuación de estimulación cognitiva y repetir en 2021. Tanto ambas partes, como las personas participantes, han realizado una valoración positiva y han decidido seguir recorriendo este camino. El Ayuntamiento de Deba aportará 15.000 euros anuales para financiar el desarrollo del convenio.

ERMUA

Programación para los carnavales

Las festividades comenzarán el jueves 24 de febrero y acabarán el martes 1 de marzo

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento ha decidido organizar una divertida programación para los Carnavales de este año. La decisión del LABI de finalizar la emergencia sanitaria y levantar las restricciones en Euskadi a partir del lunes día 14 ha permitido las primeras celebraciones de los Carnavales, del 24 de febrero al 1 de marzo.

Las festividades comenzarán el jueves 24 de febrero, Eguen zuri, con la discoteca infantil de DJ Xaibor que tendrá lugar en la plaza Cardenal Orbe a partir de las 18.00 horas. Este año no se celebrará el tradicional juego del gallo, ya que los colegios locales, organizadores habituales de esta actividad, aún mantienen los 'grupos burbuja' en sus centros y aún no están preparados para dinamizar la ac-

El viernes 25, Hartza eguna, el pasacalles con el oso partirá a las 18.30 horas desde Lobiano Kultur Gunea.

El sábado

El sábado 26, la programación arranca a las 12.30 horas con el concurso-pasacalles de cuadrillas, al que se sumará la txaranga local Irulitxa a las 13.00 horas. Ya por la tarde, a las



Cartel de los Carnavales 2022, con la obra de la artista local Sonia García Fuentes.

17.30 horas habrá chocolatada infantil en la plaza, y tras merendar, los más pequeños podrán bailar al son de la verbena Azkona. Irulitxa recorrerá las calles del centro de la localidad a las 19.00 horas, mientras que a las 19.30 tendrá lugar el concurso infantil de disfraces. La noche estará amenizada por la fiesta DJ de Los 40, a las 23.00 horas.

Tras dos días de descanso, el martes 1 de marzo volverá la fiesta a partir de las 16.00 horas con la discoteca infantil. A las 18.00 horas, la compañía Tiritirantes ofrecerá el espectáculo de calle Ulterior, bidaia, y al terminar, la orquesta Continente pondrá música en Cardenal Orbe. Los Carnavales 2022 finalizarán con la fiesta DJ de Oihan Vega, a partir de las 23.00 horas.

Hoy finaliza el plazo para devolver las entradas del espectáculo 'Goazen 8.0'

K. I.

ERMUA. El espectáculo 'Goazen 8.0' se ofrecerá el próximo 5 de marzo, sábado, en dos funciones a las 16.00 y a las 18.00 horas respectivamente.

Las entradas adquiridas para las funciones suspendidas son válidas para la nueva fecha y en el mismo horario. Hoy martes, día 15, finaliza el plazo para que si alguna persona por la circunstancia que fuere desea devolver su entrada y recuperar el dinero abonado podrá hacerlo contactando con el Departamento municipal de Cultura en el teléfono 943 70 87 00 de Lobia-

no. El departamento municipal de Cultura se vio obligado a aplazar las 2 funciones del espectáculo 'Goazen 8.0' inicialmente previsto para el pasado 3 de enero, tras el Decreto publicado el pasado 28 de diciembre por el Gobierno Vasco. Ese decreto establece distintas medidas restrictivas para prevenir el Covid-19 y su expansión, y concretamente limita el aforo hasta el 60 % en todo tipo de establecimientos y recintos inte-

El Ayuntamiento de Ermua pide disculpas por las molestias que esta circunstancia haya podido originar.